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拡大委員会
１. 活動方針
　　国際ロータリーには 100 年前から原則として主な３つの役割があります。奉仕の心を広め、ク
　ラブ間の情報媒介機能を務め、ロータリークラブを設立し指導と助言を与えることです。
　　それ故に地区拡大委員会は、地区ガバナー・情報提供クラブ及び地区会員と連絡を取り合い、新
　たなロータリークラブ・衛生クラブ・ローターアクトクラブ設立の情報があれば、積極的に新クラ
　ブ設立に向けて支援していきます。

　　因みに、国際ロータリーでは 100 年以上に亘って続けられてきたロータリーの組織構造を大々
　的に変えるべく、2018 年から新たに「ロータリーの未来形成」というプログラムを水面下で進め
　ております。
　　2019 年の規定審議会において、世界のローターアクトクラブを国際ロータリーに加盟させるこ
　とから始まり、国際ロータリーや地区において彼らをリーダーとして抜擢し、ロータリアンの人頭
　分担金は毎年値上げするも、アクターの人頭分担金は安く抑えて（5～8 ドル）、若いローターアク
　ターにはもっぱら奉仕活動に専念してもらうという戦略です。
　　2030 年に向けて、世界のローターアクターを 100 万人に増強し、高齢のロータリー会員は主
　に資金面で彼らをサポートするよう要請するということです。
　　2030 年までには現在の地区やガバナー制度は完全に廃止され、ピラミッド型の全く新たなロー
　タリーの組織構造を水面下で、上位下達による方法で作ろうというかなり大胆な計画です。
　
　　世界の先進諸国における少子高齢化の中で、クラブの会員増強には限界があるとして、国際ロー
　タリーでは 5 年程前から「クラブ拡大」、すなわち「クラブの会員増強」よりも、新たなクラブを
　設立するよう強く要請しております。
　　本年度も、我が地区 12 グループにおいては実質 5 クラブしかローターアクトクラブは活動して
　おりませんが、各グループに少なくとも一つのローターアクトクラブを作るよう要請しています。
　米国やオーストラリアでは、ロータリアンの退会が後を絶たないとのことです。
　長年に亘って退会者が増え続けているのは、ロータリーに魅力が無くなったからであるとも言われ
　ております。
　　ロータリーの原点に立ち返り、全クラブで「ロータリー運動の基本」を見直すべきではないでしょ
　うか。
　　ロータリーは「奉仕の心を学び」、その結果として「培われたその奉仕の心をもって奉仕活動を
　実践する」、この両輪でロータリーは前進して行くものではなかったでしょうか。
　単なる「世界最大の NPO」になるのであれば、米山梅吉翁の「ロータリーは人生の道場」とか、「ロー
　タリーは学びの場」という考えはどうなるのでしょうか。
　　『生涯ロータリアン』という文言は死語になってしまったのでしょうか。
　このような国際ロータリーの計画が、会員であるロータリークラブの意見を聞くこともなく水面下
　で強引に進められて行くならば、今後 2030 年に向けて会員が 10 名前後のクラブが終結すること
　はあっても、新たにクラブを設立することなど困難と言わざるを得ません。

２. 活動計画
１）現在クラブがなく、新クラブ設立の条件を満たす地域があるか探査する。
２）既存クラブがあっても、新クラブ設立余地のある地域があるか調査する。
３）衛星クラブ設立を支援する。
４）E クラブについて情報収集をする。
５）新形態のクラブの調査・研究をする。
６）RＩのロータリー未来形成 (S R F) についての可能な限りの情報をまとめ、地区内クラブのフォー

ラム等で情報交換・意見交換ができるよう準備していく。

委員長
福田　武男
（千歳RC・PG）

ガバナー会が開催されました

副ガバナー

（札幌西 RC）
石丸　修太郎

　2023 年 7 月 1 日東京は高輪プリンスホテルにおいて、34 地区のガバナー、ガバナーエレ
クト、ガバナーノミニーおよびパストガバナーが集まりガバナー会が開催されました。コロ
ナの 5 類移行を受けてでしょうか、沢山の参加者で登録は 346 名とのことでした。前年度ガ
バナー会の議長が司会進行を務め、退任ガバナーの挨拶の後、昼食となり、ビールで乾杯し
今半のお弁当を頂きました。
　その後、新ガバナーの皆さんのご挨拶と紹介があり、我らが松浦ガバナーも笑顔で挨拶さ
れました。
  

　その後、佐藤芳郎 RI 理事のご挨拶、続いて三木明ロータリー財団管理委員のご挨拶があり、
続いて日本ロータリー財団、米山記念奨学会、ロータリーの友、ロータリー文庫、RIJYEM、
第 52 回ロータリー研究会、2024 年シンガポール国際大会についてそれぞれご挨拶と説明が
ありました。
締めの前にガバナーエレクトの紹介があり、我らが出村知佳子ガバナーエレクトも素敵な笑
顔でご挨拶されていました。
 

　締めは、パストガバナー新人の副議長さんのご挨拶で、時間より少々早めに終わりました。
私にとってもこれがパストガバナーとしての最初のお仕事でした。


